

A POLL-ZEITUNG

unabhängig – überparteilich – leicht lesbar

Seite 1

Mittwoch, 29. November 2023

Nr. 430

kostenlos unter www.vhs-lernportal.de

Ende der Preis-Bremsen

Energie ist sehr teuer geworden. Grund ist der Krieg gegen die Ukraine. Denn aus Russland kommt kein Gas mehr. Es muss woanders gekauft werden.

Zu teuer für den Bund



Der Bund hatte deshalb Höchst-

Preise für die Menschen beschlossen. Alles darüber wollte der Staat zahlen. Damit ist 2024 Schluss. Ein Trost: Ganz so teuer sind Gas und Strom nicht mehr.

60 Milliarden Euro fehlen

Die Bundes-Regierung wollte 60 Milliarden Euro extra für Klima-Schutz ausgeben. Das Geld wollte sie sich von Banken leihen. Es war eigentlich für Corona-Maßnahmen gedacht. Die waren aber nicht mehr nötig.



Die Opposition fand: So viele Schulden dürfen wir nicht machen. Die Schulden-Bremse verbietet das. Das Bundes-Verfassungs-Gericht sah das auch so. Es ist das höchste Gericht in Deutschland.

Jetzt fehlt das Geld.

Sparen? Steuern erhöhen?

Im Moment können viele Projekte nicht mehr bezahlt werden. Die Politiker überlegen: Wo können wir am besten sparen? Wirklich beim Klima-Schutz? Oder beim Bürgergeld? Müssen wir sogar die Steuern erhöhen?

Einige hoffen: Vielleicht können wir uns das Geld doch noch leihen. Dafür müssten sie beschließen: Wir haben eine Notlage. Dann kann der Bund Schulden machen.

Frust bei Aktivisten: „Letzte Generation“ vor dem Aus?

Menschen blockieren Straßen. Sie schmieren Farbe auf Kunst-Werke. So wollen sie für mehr Klima-Schutz demonstrieren. Doch viele Menschen finden das nicht gut. Jetzt überlegt die „Letzte Generation“: Wir sollten vielleicht weniger radikal sein. Ist also bald Schluss mit diesen Zeichen für mehr Umwelt-Schutz?

Formel 1: neuer Rekord



Weltmeister Max Verstappen ist nicht zu

stoppen. Der Holländer hat nun öfter gewonnen als Sebastian Vettel: ganze 54 Mal!

Viele Hinrichtungen im Iran

Der Iran geht immer brutaler gegen seine Bürger vor. Fast täglich werden Menschen zum Tode verurteilt. Sogar 17-Jährige werden getötet.

Der Grund: Sie demonstrierten für Freiheit und Demokratie.

Hitze-Hammer



Kurz vor Sommer-Anfang in Brasilien: Die gefühlte

Temperatur betrug 58,5 Grad. Grund ist der Klima-Wandel.

Advent – was ist das eigentlich?

Der Advent ist eine besondere Zeit vor Weihnachten. Sie beginnt vier Sonntage vor dem 25. Dezember. Viele schmücken ihre Häuser und backen Kekse.

Rezepte:



Seit mehr als 100 Jahren besonders beliebt: die Adventskalender mit den 24 Türchen. Dahinter ist Schokolade oder ein kleines Geschenk. Oder ein Zettel mit einem lieben Spruch. Sein Erfinder: Gerhard Lang, Buch-Händler aus München.

Christliche Tradition

Christen bereiten sich im Advent auf die Geburt von Jesus vor: auf Weihnachten also. Sie denken dabei nach über das Wichtige im Leben. Und wollen Gutes für andere tun. In der Kirche zünden sie spezielle Kerzen an, eine an jedem Advents-Sonntag. Sie stehen für Hoffnung, Liebe, Freude und Frieden.

Die Abnehm-Spritze



Einmal die Woche ein Pieks und die Pfunde purzeln: Das soll mit der Abnehm-Spritze gehen.

Doch es gibt Neben-Wirkungen.

Sie kostet 300 Euro im Monat. Und lässt man sie weg, nimmt man sofort wieder zu.



Audio der Woche

Was wird passieren, wenn künstliche Intelligenz noch schlauer wird? Wenn Innen-Städte Auto-frei sind? Wenn alle Geflüchteten arbeiten?

Wenn Putin gestürzt wird?

Der Zukunfts-Podcast der „Tagesschau“ geht solchen Fragen nach. Alle 2 Wochen gibt es eine neue Folge.



Nikolaus und Weihnachts-Mann

Der Nikolaus und der Weihnachts-Mann werden gern verwechselt. Der Nikolaus ist ein christlicher Heiliger. Er hat immer einen Wander-Stab dabei und einen Bischofs-Hut auf: eine Mitra. Sein Fest ist am 6. Dezember.

Nur ähnlich, aber unterschiedlich!

Der Weihnachts-Mann sieht dem Nikolaus ähnlich. Er hat aber keinen Stab und keine Mitra. Sondern eine Mütze.

Und: Der Mann mit dem roten Mantel und dem weißen Bart ist eigentlich eine Erfindung von Coca-Cola. Die Firma



setzte ihn in ihren Werbe-Spots ein: zum ersten Mal vor etwa 90 Jahren.

Schnell löste der Weihnachts-Mann das

Christkind ab und brachte nun die Geschenke. Heute ist er eines der Symbole für Weihnachten.

Doch obwohl sie unterschiedliche Hintergründe haben: Beide stehen für die Freude am Schenken.

Weihnachtslieder:



Erste Schritte im vhs-Lernportal

Bilder sagen mehr als 1000 Worte. Deshalb gibt es jetzt dieses neue Poster. Es zeigt übersichtlich: Wie melde ich mich im vhs-Lernportal an? Wo genau muss ich klicken? Was muss ich eingeben?

Das Plakat kann kostenlos bestellt und auch heruntergeladen werden.

Direkt bestellen:

